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Runder Tisch 
Sitzung 11.November 2014 

Protokoll 
-Entwurf- 

 
 
Vorstand Runder Tisch: 
Herr Diekmann 
Herr Tielboer 
 
Stadt Leer / Sanierungsmanagement: 
Herr Schoch 
Herr Möse 
Herr Nesvera 
Herr Tautz 
Frau Bruns 
Frau Strack 
 
Politik:  
Frau Stammwitz 
Frau Nimmrich 
Herr David 
Herr B. Harms 
 
Frau Spier, Behindertenbeirat 
 
Tagesordnung 

1. Begrüßung 
2. Beschluss der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
4. Aktuelles 
5. Schwerpunkte für 2015/2016 
6. Ulrichstraße (Sachstandsbericht) 
7. MZO (Sachstandsbericht) 
8. Verschiedenes / Anfragen 
9. Termine 

 
 
1. Begrüßung  
Herr Diekmann eröffnet die Sitzung um 18.35 Uhr und begrüßt die Anwesenden 
 
 
2. Beschluss der Tagesordnung 
Herr Diekmann stellt die Tagesordnung vor; es gibt keine Anmerkungen  
 
 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
Es gibt keine Anmerkungen 
 
 
4. Aktuelles 
Herr Diekmann berichtet, dass der Vorstand eine Pressekonferenz gegeben habe; im Hinblick auf das 
absehbare Auslaufen der Sanierung in der Oststadt habe der Vorstand der Verwaltung empfohlen, sich für die 
Weststadt um Aufnahme in die Förderung Soziale Stadt zu bemühen. 
 
 
5. Schwerpunkte für 2015/2016 
Herr Tautz erläutert, dass im Rahmen des Abschlusskonzeptes zusätzliche Mittel i.H.v. 3,75 Mio. € (Bundes-, 
Landes- und Eigenmittel der Stadt) beantragt wurden. Die Fördermittel für 2014 sollen kurzfristig bewilligt 
werden, es stehen dann zunächst 1,95. Mio € zur Verfügung, welche für folgende Maßnahmen eingesetzt 
werden sollen: 
 

 Rückbau auf dem MZO-Gelände; dieser soll in 2015 beginnen 

 Ulrichstraße – die Straßenbaumaßnahme ist für 2015 vorgesehen 

 Durchstich Christine-Charlotten-Str. – die Planung wurde begonnen, die Parzelle gekauft; in 2015/2016 
soll die Umsetzung erfolgen 
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 Weiterhin werden kontinuierlich Modernisierungsmaßnahmen durchgeführt sowie die Betreuung 
(Treuhänder, Sanierungsbeauftragter) und die Öffentlichkeitsarbeit (Sanierungszeitung). 

 
Die dann noch ausstehenden geplanten Straßenbaumaßnahmen der Priorität 1 und dann ggf. der Priorität 2 
sollen kontinuierlich mit der Bewilligung der weiteren beantragten Mittel umgesetzt werden.    
 
 
6. Ulrichstraße - Sachstandsbericht 
Herr Schoch stellt dar, dass die Stadtwerke ihre Maßnahme derzeit umsetzen und – je nach Wetter – dieses 
Jahr noch abschließen.  
Die Straßenbaumaßnahme wird dann nach Ende der Frostperiode im Frühjahr 2015 beginnen. 
Auf Nachfrage erläutert Herr Schoch, dass über die Bäume sukzessive entschieden wird 
 
Nach Abschluss der Maßnahme der Stadtwerke werde die Decke provisorisch hergestellt.  
 
 
7. MZO - Sachstandsbericht 
Herr Schoch erläutert, dass für 2015 der Beginn des Abbruch des Turmes vorgesehen ist – im Vorfeld müssen 
noch Lösungen für die Mobilfunkantennen gefunden werden, die sich derzeit noch auf dem Turm befinden.  
Parallel soll der Durchstich der Christine-Charlotten-Str. erfolgen (siehe TOP 5).  
 
 
8. Verschiedenes/Anfragen 

 Wird in diesem Jahr in der Großstraße/Christine-Charlotten-Str. Winterdienst (Stadtwerke) 
durchgeführt? 

 Rückmeldung wurde von der Verwaltung zugesagt 
 

 Mannotts berichten, dass im Bereich Annenstraße 57/59 Probleme mit dem Rückstau von 
Schmutzwasser bestehen 

 Weitergabe an die Stadtwerke durch die Verwaltung 
 

 Frage nach den Baumfällarbeiten, die im Bereich Augustenstraße/Annenstraße auf Seite des Klinikums 
erfolgt sind; ein Baum vor dem Gebäude Annenstraße 21, der aus Sicht der Anlieger gefährlich über 
das Gebäude ragt, müsste ebenfalls gefällt werden (und sollte auch gefällt werden). Warum ist diese 
Fällung bisher nicht erfolgt und warum wurden die anderen Bäume gefällt?  

 Klärung durch die Verwaltung 
 

 Laubkörbe werden erbeten für den Ostermeedlandsweg und die Gräfin-Theda-Straße 
 Weitergabe an die Stadtwerke durch die Verwaltung 

 

 Frage danach, wer die Dachsanierung beim Ledatreff und die Erneuerung des Daches des Pavillons an 
der Bahnkreuzung bezahlt.  

 Herr Schoch erläutert, dass es sich beim Dach des Ledatreffs um einen Regressfall handelt; beim 
Pavillon wurde ein Vergleich geschlossen. 
 

 Kritik am sehr unbefriedigenden Zustand des Bahnhofs 
 Herr Schoch verweist auf die Zuständigkeit der Bahn und appelliert, dass die Bürger sich direkt an die 

Bahn wenden.  
 
 
 
9. Termine 
Die nächste Sitzung des Runden Tisches findet am 10. Februar 2015 statt.  
 
 
Herr Diekmann schließt die Sitzung um 19.10 Uhr 
 
 


